

**SERVICIO**



**CENTRAL**

### Sale para EE. UU. el primer grupo de Agentes de Extensión

El pasado día 26 de abril salió con destino a Estados Unidos y Puerto Rico, bajo los auspicios de la I. C. A. y para asistir a un cursillo de tres meses sobre Extensión, un grupo compuesto de:

Don Antonio de Acuña Sáez, Jefe de Negociado de la Oficina Central.

Don José Santacana Carbonell, Agente de Zona.

Don Francisco Hernández-Briz Vilanova, Agente de Zona.

Don José Vázquez Alvarez, Agente de Zona.

Don Ceferino Ares Seco, Agente Comarcal.

Los objetivos del estudio son:

a) Elaboración de planes de trabajo, incluyendo economía doméstica y Circuitos 4-H.

b) Papel de las Organizaciones locales agrícolas.

c) Cómo llevar a cabo un plan de trabajo con un criterio de Extensión.

d) Administración de la Agencia (informes mensuales y de otro tipo, archivo, ficheros, etc.).

e) Cooperación con Organizaciones privadas de interés común (vinateros, hortelanos, ganaderos, etc.).

f) Organización y funcionamiento de cooperativas privadas agrícolas.

Los participantes prepararán a su vuelta a España un detallado informe resumiendo sus estudios y observaciones en los Estados Unidos y haciendo recomendaciones



Demostración sobre tratamiento contra las plagas del olivar celebrada en Coronada de la Serena (Badajoz) por la Agencia Comarcal de Don Benito.



Descargando el material para la demostración celebrada en Coronada de la Serena por la Agencia de Don Benito.

para la aplicación de aquellos métodos que estimen puedan ser aplicados con éxito en España. Su propio trabajo será el mejor medio para difundir el «saber cómo hacerlo» que aprenderán durante su entrenamiento.

### Por toda España actúan nuestros Equipos Móviles

Durante los meses de abril y mayo han iniciado su actuación los nuevos Equipos Móviles en algunas zonas. Su actuación comenzó con el desarrollo de las campañas estudiadas y seleccionadas por el Servicio Central entre las propuestas por los correspondientes Agentes de Zona.

Estas campañas han sido las siguientes:

#### CAMPAÑA DE NAVALCARNERO

El día 10 de abril, en la Agencia de Navalcarnero, y con su apoyo, se realizaron dos demostraciones sobre aplicación de herbicidas en distintos pueblos de la comarca,

a la que asistieron 30 agricultores, celebrándose después una sesión de cine en la que se proyectaron tres películas sobre temas agrícolas, y una reunión sobre concentración parcelaria con un total de 240 asistentes.

#### CAMPAÑA DE EXTREMADURA

En la Agencia de Plasencia, el día 13, y gracias a la actuación del Equipo, se ha conseguido en sólo cinco días, coincidiendo con la campaña de poda de olivos organizada en varios pueblos de la comarca y tres reuniones con un total de 504 asistentes, habiéndose proyectado nueve películas y efectuado diez demostraciones de método, a las que han asistido 242 agricultores.

El día 20, la Agencia de Montijo desarrolló una campaña de abonado del olivar en diversos pueblos, habiéndose realizado cinco reuniones con una asistencia de 1.217 agricultores y tres demostraciones de método con 56 asistentes, habiéndose distri-

buído 800 publicaciones sobre los temas tratados, completando su actuación con la proyección de 15 películas.

El día 23, en la **Agencia de Don Benito**, se colaboró en la campaña planeada por esta Agencia sobre tratamiento de plagas del olivar en tres pueblos de la comarca. Se realizaron tres reuniones, con la proyección de nueve películas, a las que han asistido 971 personas. Asimismo se realizaron dos demostraciones de método, utilizando un espolvoreador de motor, a las que han asistido 61 agricultores, entre los que se han distribuido 437 publicaciones confeccionadas por la propia Agencia.

Por último, la **Agencia de Villafranca de los Barros** efectuó su presentación en varios pueblos de la comarca y se realizó una campaña sobre tratamiento de plagas del olivar, habiéndose realizado tres demostraciones con 114 asistentes y cuatro reuniones en las que se proyectaron 10 películas, a las que asistieron 1.370 personas, repartiéndose 1.074 publicaciones.

### CAMPAÑA DE GALICIA

Otro Equipo se trasladó a la región gallega para colaborar en la campaña proyectada por las **Agencias Comarcales de Verín y Ginzo de Limia** sobre creación de praderas, tratamiento de plagas y mezcla de abonos.

Durante esta campaña se han realizado en total once reuniones, en las que se proyectaron 37 películas, con una asistencia de 3.471 agricultores. Se desarrollaron diez demostraciones de método, con un total de 332 asistentes.

Continuó el itinerario previsto actuando en las restantes Agencias de la Zona, en las que efectuó su presentación y colaboró en diversas actividades proyectadas por las mismas sobre lucha contra plagas, mezcla de abonos y alimentación de gallinas, habiéndose organizado siete reuniones en las que se proyectaron 24 películas, con una asistencia de 2.782 personas, y una demostración a la que asistieron 34 agricultores.



La llegada de los Equipos Móviles a los pueblos despierta gran expectación. Aquí, anunciando los actos en la plaza de Montijo.



Coloquio de la demostración de abonado del olivar celebrada en Montijo (Badajoz) por la Agencia de dicha localidad.

### CAMPAÑA DE ARANJUEZ

El día 1 de mayo, en Aranjuez, actuó en la campaña que en colaboración con la Sección Femenina se organizó en esta Agencia sobre tratamiento de plagas, toma de muestras de tierra y un amplio programa sobre economía doméstica del hogar.

Durante esta campaña se han realizado ocho demostraciones de método, con 448 asistentes, y ocho reuniones en las que se proyectaron 16 películas, a las que han asistido 2.156 personas, distribuyéndose 3.110 publicaciones confeccionadas por la Agencia.

### CAMPAÑAS EN DESARROLLO

El Equipo Móvil número 1, una vez concluidas las campañas organizadas por las Agencias de la Zona de Andalucía, continuó su itinerario para actuar en las campañas proyectadas en las Agencias de las

Zonas de Extremadura y Castilla sobre tratamientos contra la mosca de la fruta.

El Equipo Móvil número 2 se desplazó a la Zona de Valencia para actuar en las campañas organizadas por las Agencias sobre tratamiento de frutales, lucha contra el pedrisco, y efectuar su presentación en las Agencias de reciente creación.

### CAMPAÑAS EN PROYECTO

Se tiene en proyecto una campaña sobre plagas y enfermedades de frutales y fertilización, que se llevará a cabo con el Equipo Móvil número 1 entre los días 21 y 30 del mes de mayo en las Agencias de la Zona 3.<sup>a</sup>, Almacellas, Balaguer y Tárrega.

Por último, el Equipo Móvil número 2 realizará diversas actividades durante la Feria del Campo, en la que el Servicio de Extensión Agrícola participará de una manera activa.